



Custodia
y Reinserción

BOLETÍN INFORMATIVO

Escuela de Gendarmería otorgará títulos profesionales y técnicos.

Detallado informe de gestión en materia de reinserción social.

Exitosa implementación de política de salud laboral.

gendarmeria.gob.cl

Nº 5 / marzo 2018

Unidad de Comunicaciones
Dirección Nacional



Representante legal:
Jaime Rojas Flores
Director Nacional de Gendarmería

Contenido, redacción y edición:
Unidad de Comunicaciones

Contacto e informaciones:
comunicaciones@gendarmeria.cl
Tel: +562 2916 3330
Rosas N° 1264, Santiago de Chile

Conectados



@Gendarmeria_CL



/user/Chilegendarmeria



/photo/gendarmeriachile

ESTRATEGIA
DE
COMUNICACIÓN
PENITENCIARIA



CONOCIMIENTO Y EXPERIENCIA PARA UNA FORMACIÓN PROFESIONAL

El reconocimiento de la Escuela de Gendarmería de Chile como Institución de Educación Superior representa un paso trascendental para la función de custodia y reinserción que desarrolla nuestro servicio.

Se trata de un logro que nos enorgullece y nos impone una serie de desafíos. Por una parte, nos habilita para entregar títulos y grados académicos y para desarrollar actividades de investigación y extensión desde el ámbito penitenciario. Por otra parte, inmediatamente, nos hace pensar en continuar con la línea de mejoramiento de la malla curricular y calidad de la docencia y -con ello- lograr también la acreditación como entidad de educación superior.

Este reconocimiento representa además una forma de validarnos y posicionarnos como expertos en materias penitenciarias. No hay

duda de que el conocimiento y la experiencia sobre el sistema penitenciario chileno, está radicado en Gendarmería.

Es nuestra gente; nuestros funcionarios y funcionarias; nuestros gendarmes y oficiales; nuestros profesionales y técnicos, quienes saben mejor que nadie acerca de la privación de libertad y todo lo que ésta implica.

Somos voz autorizada para aportar a la elaboración de políticas públicas relacionadas sobre la materia. El reconocimiento legal por parte del Estado -al incorporarnos en la Ley General de Educación aprobada en enero- así lo corrobora.

Cumplimos de esta manera un anhelo institucional de años y un compromiso que hicimos propio cuando asumimos esta gestión.

Jaime Rojas Flores
Director Nacional

Región de Aysén

INVERNADERO GEOTÉRMICO DE GENDARMERÍA DIO SU PRIMERA COSECHA

Proyecto pionero a nivel nacional está ubicado en el Centro de Educación y Trabajo que Gendarmería tiene en la localidad de Valle Verde. Permitirá contar con producción activa durante el invierno, gracias al uso de energías renovables.

En el Centro de Estudio y Trabajo de Gendarmería en Valle Verde, en la Región de Aysén, se realizó la primera cosecha de hortalizas del invernadero geotérmico instalado allí gracias a un trabajo conjunto con el Ministerio de Energía, el Centro de Excelencia de Geotermia de Los Andes y la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile.

Este invernadero geotérmico permitirá contar con una producción continua de diversas hortalizas, incluso durante los meses de otoño e invierno, transformándose en un foco de desarrollo tecnológico, ecológico y económico.

Su operatividad está bajo la responsabilidad de personal de Gendarmería y de internos en proceso de reincisión, con la supervisión y apoyo de las instituciones involucradas en su implementación.

El Director Nacional de Gendarmería, Jaime Rojas Flores, junto al subdirector Técnico de la Institución, Alejandro Arévalo y autoridades regionales y penitenciarias, presenciaron la primera cosecha y destacaron este trabajo en cuanto a su aporte al proceso de reincisión de las personas privadas de libertad y vinculación con la comunidad de la zona.

“Durante esta visita, hemos tenido conocimiento de dos hechos muy importantes; primero, una innovación tecnológica referida a la utilización de energía geotérmica para la climatización y atmósfera controlada al interior del invernadero de producción hortícola; y segundo, fuimos testigos de la primera cosecha de estas hortalizas”, expresó la máxima autoridad penitenciaria.





ESCUELA DE GENDARMERÍA OTORGARÁ TÍTULOS PROFESIONALES Y TÉCNICOS



Para el Director Nacional de Gendarmería, Jaime Rojas Flores, “el reconocimiento de nuestra Escuela es una gran noticia para la Institución. Ahora debemos seguir trabajando en mejorar la malla curricular y la calidad de la docencia, para lograr la acreditación como entidad de educación superior”.

Continúa en
página siguiente

Luego de la tramitación del proyecto de Ley General de Educación aprobado en el Congreso, la Escuela de Gendarmería podrá otorgar títulos y grados académicos, así como desarrollar investigación y extensión.

Los títulos técnicos de nivel superior y profesionales serán equivalentes a los conferidos por las escuelas matrices de otras instituciones de Fuerzas Armadas, Orden y Seguridad, y reconocidos como tales para todos los efectos legales, de acuerdo con la naturaleza de la enseñanza impartida y en el ámbito de su competencia.

De esta manera y luego de varios años de tramitación, el Estado finalmente reconoce la formación de los aspirantes a oficiales y gendarmes alumnos, pertenecientes a la Escuela de Gendarmería de Chile del General Manuel Bulnes Prieto.

Este logro es uno de los objetivos más importantes que ha obtenido la Institución desde la llegada del Director Nacional, Jaime Rojas Flores, y que fue establecido como una de las principales prioridades de su gestión.

"Será misión de Gendarmería enorgullecer a aquellos que quieran estudiar aquí, dejar bien puesta a la Institución y decir que fuimos capaces de reconocer a la Escuela y acreditarla, para que en los próximos

años nos proyectemos hacia la comunidad como una gran academia de formación profesional", señaló el Director Nacional de Gendarmería, Jaime Rojas Flores.

Por su parte el director de la Escuela Institucional, coronel Álvaro Rivera, señaló que "este reconocimiento de la Escuela como institución educativa de nivel superior, contribuirá a profesionalizar el trabajo penitenciario desde la formación. De esta manera, se refuerza y perfecciona nuestro propósito de enseñanza, con la atribución de entregar títulos y grados académicos reconocidos por el Ministerio de Educación, traspasando

el saber y conocimiento de esta labor que es tan importante para la seguridad social".

A este reconocimiento se suma la inauguración del moderno Centro de Capacitación y Entrenamiento en Traiguén (Región de La Araucanía), para abordar materias ligadas a la seguridad penitenciaria, programas de reinserción y respeto a los derechos humanos al interior de recintos penales.

La iniciativa, que significó una inversión de 640 millones de pesos, también contempla que el recinto sea utilizado para seminarios y actividades

de carácter nacional e internacional.

La máxima autoridad penitenciaria, Jaime Rojas Flores, calificó la apertura de este centro de Gendarmería en Traiguén como un tremendo desafío que va mucho más allá de las capacidades propias de nuestra Institución. "Este recinto puede ser un gran centro de eventos regional al que todos los servicios públicos tengan acceso", comentó.





GENDARMERÍA DETALLA TRABAJO REALIZADO EN MATERIA DE REINSENCIÓN SOCIAL

"El Informe de gestión que hemos puesto a disposición de la ciudadanía expone todos los datos e información que permiten reconocer el trabajo en reincisión que se ha desarrollado, enfatizando en los desafíos pendientes", aseguró el Director Nacional de Gendarmería, Jaime Rojas Flores.

Dar a conocer el trabajo desarrollado por Gendarmería de Chile en materia de reincisión social y promover estrategias para fortalecer estos procesos a través de un trabajo mancomunado, fue el principal objetivo del informe de avances en esta materia, correspondiente al periodo 2014-2017, presentado por el Director Nacional de Gendarmería, Jaime Rojas Flores.

La iniciativa permitió abrir una instancia de debate en torno a los procesos de reincisión social y abordar la relevancia de generar espacios de diálogo con la comunidad, a través de datos claros y concretos en la materia, que permitan instaurar procesos reflexivos entre los

funcionarios de Gendarmería, la sociedad civil y el mundo académico. El documento expuesto y disponible para la comunidad en la página web www.gendarmeria.gob.cl contiene el detalle del trabajo desarrollado por la institución penitenciaria en reincisión social, entre 2014 y 2017.

La presentación de este informe se realizó en la Biblioteca Nacional y fue comentado por el diputado Marco Antonio Núñez; el académico de la Universidad Central, Jörg Stippel; y el gerente de la Fundación San Carlos de Maipo, Marcelo Sánchez.

ÉXITO IMPLEMENTACIÓN DE POLÍTICA DE SALUD LABORAL A TRAVÉS DEL DEPORTE

Con el objetivo de incentivar la vida sana, disminuir el estrés laboral y fomentar el trabajo en equipo, desde agosto de 2017 se desarrollaron los talleres de Formación de Monitores de Liderazgo y Trabajo en Equipo a través del Deporte en Recintos Penitenciarios.

“Hemos culminado un proceso intenso, que tenía como objetivo motivar a los funcionarios a trabajar iniciativas de liderazgo a través del deporte, y lo hemos logrado. Si esto se mantiene en el tiempo, será exitoso y habremos contribuido a que Gendarmería de Chile sea cada día mejor”, recalcó la máxima autoridad penitenciaria al término de la última ceremonia donde se entregaron diplomas a más de 80 funcionarios de distintas unidades de la Región Metropolitana.

Anteriormente, las jornadas de trabajo se realizaron en las regiones de Valparaíso y Antofagasta, y en una primera etapa con personal de distintas unidades capitalinas. En total, participaron 320 funcionarios –civiles y uniformados– quienes se certificaron de este taller ejecutado por la Fundación Ganamos Todos.

Cabe destacar que esta iniciativa se enmarca en la política de salud laboral que la actual administración promovió en todo el país, con el objetivo de que a través del deporte, la cultura y

el autocuidado, se edueque e incentive sobre la práctica de estilos de vida saludables al interior de la Institución, lo que repercute en disminuir el estrés y contar con un mejor ambiente laboral.

Los primeros talleres se enfocaron en la práctica del fútbol como herramienta principal para abordar el liderazgo y trabajo en equipo. Luego, se sumaron disciplinas como básquetbol, tenis de mesa, zumba y yoga, las que permitieron practicar actividad física desde una perspectiva novedosa, tuvieron una excelente acogida entre los participantes, y se logró el mismo objetivo base de estos talleres.

Debido a la buena evaluación que los funcionarios han hecho de esta iniciativa, se espera que a futuro continúen estos talleres y pueda abarcar a todas las unidades del país.





Impecable concierto de gala de Banda Instrumental

Con motivo del inicio del año académico en la Escuela Institucional, la Banda Instrumental de Gendarmería de Chile ofreció un variado repertorio musical que fue desde arreglos de The Police a medley de Rocío Durcal.

